

TEMA: Salud

SUBTEMA: Compra Privados Vacunas

REFERENCIA: El Economista. (28 de diciembre). Ninguna empresa privada en México ha solicitado formalmente comprar vacunas contra Covid-19: AMLO. Recuperado de <http://bit.ly/3bdXpP8>

NOTA:

Ninguna empresa privada en México ha solicitado formalmente comprar vacunas contra Covid-19: AMLO

El presidente Andrés Manuel López Obrador explicó que el gobierno de México sólo se opondría a alguna adquisición de vacunas contra Covid-19, si las dosis que ya contrató “se las entregan a una empresa particular. Eso sí no lo permitiríamos, lo denunciaríamos, pero no es el caso”.

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que a la fecha ninguna empresa privada en México ha solicitado, de manera formal al gobierno federal, el permiso correspondiente para comprar e importar vacunas contra Covid-19.

“Hay mucha especulación, conjeturas, porque nadie ha solicitado al gobierno, ninguna empresa mexicana, nadie ha solicitado que quiere permiso para importar vacunas, o no sabemos de ninguna empresa que esté haciendo algún trámite para comprar vacunas”.

Durante la conferencia de prensa matutina diaria, López Obrador explicó que el gobierno de México sólo se opondría a alguna adquisición, si las dosis que ya contrató “se las entregan a una empresa particular. Eso sí no lo permitiríamos, lo denunciaríamos, pero no es el caso”.

Lo que hay a la fecha sobre el tema, dijo, nada más es un debate legítimo que se está dando en los medios de comunicación.

Desde su punto de vista, no debe seguir imperando la máxima de “cuánto tienes, cuánto vales”, y la de “poderoso caballero don dinero”; “no todo se compra con el dinero”.

Si los gobiernos locales quieren comprar también la vacuna contra el coronavirus, lo pueden hacer, reiteró, toda vez que “no hay ningún obstáculo”.

Informó, además, que el personal de salud de los hospitales privados que atiende a enfermos de coronavirus también será vacunado de manera gratuita y durante la primera fase de vacunación contra la enfermedad Covid-19, que desde el pasado jueves inició en el país.

“La vacuna que se está recibiendo se va a aplicar a médicos, enfermeras, trabajadores de la salud del sector público y privado que atienden Covid-19. Aunque no son muchas las camas que tienen los hospitales privados (para atender a enfermos de coronavirus), de todas maneras, los que trabajan atendiendo Covid-19 en hospitales privados van a tener la vacuna. Esto es en general”.

El mandatario federal insistió: "Nosotros no nos oponemos a que se pueda comercializar la vacuna, que empresas puedan importarla y venderla a los que tengan para pagar la vacuna. Es cosa de que exista la vacuna en el mercado mundial porque no hay todavía una producción suficiente. Nosotros lo que hemos venido haciendo es garantizar la adquisición de la vacuna.

COMENTARIO

El presidente, Andrés Manuel López Obrador, explicó que el gobierno de México sólo se opondría a alguna adquisición de vacunas contra Covid-19 por particulares, si las dosis que ya contrató "se las entregan a una empresa particular. Eso sí no lo permitiríamos, lo denunciaríamos, pero no es el caso".

El mandatario federal insistió: "Nosotros no nos oponemos a que se pueda comercializar la vacuna, que empresas puedan importarla y venderla a los que tengan para pagar la vacuna. Es cosa de que exista la vacuna en el mercado mundial porque no hay todavía una producción suficiente. Nosotros lo que hemos venido haciendo es garantizar la adquisición de la vacuna".

Cuestión que resulta contradictoria a lo que se mencionó en otra nota trabajada, ya que se afirmó con anterioridad que "Tanto autoridades del sector Salud, Relaciones Exteriores y hasta el presidente Andrés Manuel López Obrador han destacado que este plan busca una mayor cobertura de la vacuna, la cuál será aplicada de manera universal, lo que significa que todos, sin importar su estatus socioeconómico, podrán recibirla.

Este planteamiento fue realizado por López Obrador y avalada por la ONU, eliminando las posibilidades de que las vacunas se privaticen ya que se trata de un bien de interés público y humanitario. De esta manera, el acceso a ellas no depende de la capacidad adquisitiva de la población.”¹

Por otro lado, resulta prematuro saber si habrá la oportunidad de que un privado pueda realizar la compra y venta de vacunas en México, ya que hasta el momento no hay una producción en masa de la vacuna ni una petición formal por parte de algún particular al gobierno federal para su aplicación.

RESPONSABLE
Carlos Manuel Galindo Salazar

¹ Milenio. (17 de diciembre). ¿Particulares pueden comprar vacunas contra el coronavirus? Te contaremos. Recuperado de <http://bit.ly/3ni3gp3>